



Síntesis de medios

01 de octubre de 2023

Primeras Planas

Dividirá Ebrard a MC.- Samuel
Gobierno privilegia persecución y no la ayuda a migrantes
El crimen despliega a polleritos en frontera
Recaudación fiscal récord en los últimos 5 años, reporta el SAT
Decomisos rompen récord en 2023
Soledad

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[La Jornada](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)

Pablo Vázquez Camacho

Ya suman 1,662 motos al corralón

Ayer, a seis días de que entraron en vigor las modificaciones en el Reglamento de Tránsito de la Ciudad de México, se habían aplicado dos mil 153 infracciones y remitido al corralón mil 662 motocicletas. Las alcaldías con mayor número de infracciones son Cuauhtémoc, Miguel Hidalgo, Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza. En conferencia de prensa, el jefe de Gobierno, Martí Batres, y el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, indicaron que se mantendrá el dispositivo Salvando Vidas. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [El Sol de México](#) / Sin mención [El Universal](#) / [La Jornada](#) / [La Crónica de Hoy](#) / [El Gráfico](#)

Omar García Harfuch

En Álvaro Obregón García Harfuch sostiene que será factor de unidad

En una reunión con vecinos de la alcaldía Álvaro Obregón, Omar García Harfuch se comprometió a ser factor de unidad y no de división; además, desde la Ciudad de México, buscará hacer equipo con Claudia Sheinbaum, virtual candidata presidencial de Morena y sus aliados, con el fin dar continuidad al combate a la pobreza y desigualdad. Aseguró que "siempre seré un factor de unidad y no de división", y que sus primeros acercamientos cuando era jefe de la Policía fue en esa demarcación en donde implementaron acciones como Alto al Fuego y Reconecta con la paz. [La Jornada](#) / [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Excélsior](#) / [El Heraldo de México](#) / columna Contra las Cuerdas [El Heraldo de México](#) / [La Prensa](#) / [Uno más Uno](#)

Columna Reflexión chilanga: La vacuna electoral: Federico Döring

Resulta que, casualmente, justo después de que el exsecretario de Seguridad Pública de la CDMX, **Omar García Harfuch**, manifestara sus aspiraciones para ser el candidato de Morena al gobierno capitalino en 2024, desde el interior del partido empezaron a señalarlo como uno de los arquitectos de la llamada "verdad histórica" sobre Ayotzinapa, que se fabricó en el sexenio de Peña Nieto. Pero luego, en un abrir y cerrar de ojos, García Harfuch fue exonerado de cualquier responsabilidad por el propio presidente López Obrador, quien afirmó que no hay elementos para involucrarlo en ese engendro. Y de inmediato también fue absuelto por el tribunal interno de Morena. El objetivo de esta vacuna electoral no fue dañar a García Harfuch, sino blindarlo ante cualquier señalamiento sobre Ayotzinapa en el futuro. Si alguien lo saca en la campaña, dirán que ya se aclaró y no hay más que hablar. [Excélsior](#) / [Uno más Uno](#)

"Brotan" las Batiseñales

La imagen del ex Secretario de Seguridad Ciudadana, **Omar García Harfuch**, actual aspirante a la coordinación de los comités de la 4T, ya se promueve con pintas que reproducen el emblema de Batman y hasta movilizaciones en las que asistentes acuden disfrazados del superhéroe. Una de estas concentraciones se registró ayer en Paseo de la Reforma. [Reforma](#)

Cartón. Chelo: Abolengo

¿Eso? No se preocupen es mi árbol genealógico. [El Universal](#)



Síntesis de medios

01 de octubre de 2023

Artículo: Oxímoron / Enrique Reyes

A pesar de la autonomía que le da la Constitución de la entidad más importante del país, durante su tiempo como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum se alineó a Palacio Nacional, aplaudiendo y replicando hasta los chistes de la mañanera. Con la mayoría parlamentaria de Morena, Claudia anuló el debate democrático en el Congreso local, impulsó leyes contrarias a la Constitución para perpetuar en el cargo a la *fiscal carnal*, difuminó la división de poderes de la capital. Con el uso excesivo de la fuerza, incluyendo el despliegue de los granaderos, impidió el acceso al recinto legislativo de Donceles, no solo a la valiente alcaldesa Lía Limón -quien terminó con la cara bañada en sangre por las lesiones causadas por el abuso de los contingentes de **García Harfuch**-, sino también a las propias personas diputadas locales para impedirles usar el salón de sesiones. [Reforma](#)

Columna Número Cero: Morena, “la casa de los famosos”

La coalición de Morena está sometida a fuerzas internas opuestas en una batalla muy larga hacia 2024. Pero no por eso es un problema menor. El abordaje de políticos “priistas” o de gobiernos anteriores que representan el rostro de su crítica a la corrupción y el abuso de poder, desdibujan su identidad y proyecto. La integración de perfiles del pasado como Manuel Bartlett o ligados a administraciones proscritas, como **García Harfuch**, estuvo presente desde su origen y llegada al poder en 2018, pero el estrés de la contradicción tiene un impacto distinto en una fuerza en el como la lucha la CDMX. [Excélsior](#)

Columna Fábulas: Preguntas a Harfuch / Sabina Berman

Omar García Harfuch, pre-candidato de la izquierda a gobernar la CDMX, solo ha asistido a una entrevista con periodistas de visión de izquierda. El resto de las entrevistas de Harfuch han sido con periodistas no de izquierda y abundaron aquellas con los que cubren la farándula. La misma estrategia comunicativa que tuvo Marcelo Ebrard: apelar al público que supuestamente no sabe lo que debe exigirle a un gobernante. [El Universal](#)

Consejos estatales eligen a aspirantes a candidatos

Morena dio a conocer a los aspirantes que fueron seleccionados por los consejos estatales a las gubernaturas de Puebla, Chiapas, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Tabasco, Veracruz y Yucatán. CDMX: **Omar García Harfuch**, Hugo López-Gatell Ramírez, Clara Brugada Molina, Mariana Boy Tamborrell. [Excélsior](#)

Red compartida: Patadas bajo la mesa

Morena anda con todo. No hay nadie que no hable de los procesos de selección de dicho partido, y es que para las gubernaturas ya están diciendo quienes son los que van a estar en la selección. Los Cuatro de la CDMX ya fueron dados a conocer y la lucha se va a centrar entre **Omar García** y Clara Brugada, pero en Morelos sorprendió que tras la votación estatal quedarán fuera nombres como Lucía Meza. Nos dicen que ahora comienza lo bueno, los que no pasaron el filtro ¿A quién van apoyar? El súper policía **Omar García Harfuch** trae mano en la capital del país, pero no tiene el consenso de los duros, de la izquierda real, y en Morelos, el gobernador quiere que se quede Víctor Mercado, por las garantías de seguridad que a él le ofrecen. [La Prensa](#)

Xóchitl acusa que no hay piso parejo

La coordinadora del Frente Amplio por México (FAM), Xóchitl Gálvez Ruiz, afirmó que no hay piso parejo entre esta alianza que constituyen PRI, PAN y PRD con la de Morena y sus aliados, al criticar el anuncio de Claudia Sheinbaum en EU. Al acudir al informe de gobierno del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, destacó que “estaba viendo ahorita que venía hacia acá al aeropuerto, el día de viernes cuando llegué de Los Ángeles, la cantidad de expectativa es ahora de **Omar García Harfuch**. “Por supuesto, los procesos, violentando la ley electoral. Ahora nuevamente Morena, adelanta los procesos en los estados, otra vez con esto, otra vez con espectaculares, empiezan este tipo de acciones que no están respetando las leyes sectoriales. [Excélsior](#)



Síntesis de medios

01 de octubre de 2023

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Opaca portazo triunfo del águila

Para el encuentro deportivo de fútbol entre los equipos América y Pumas, en el Estadio Azteca. El despliegue policial no bastó para controlar a los enardecidos aficionados. “Mi hijo se quedó afuera, malditos (policías), ¡es mi hijo!, ¡es mi hijo!”, lanzó, desesperado, un hombre, frustrado porque quería salir mientras integrantes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** lo replegaban tras formar una barricada, primero con sus cuerpos y luego con dos vallas. Cuando localizaron al niño extraviado, la madre rompió en llanto. Varios policías fueron agredidos. Uno de ellos dudó entre pegarle a su agresor o ayudar a contener el ingreso descontrolado; eligió lo segundo. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [Esto](#)

Detienen a uno por asalto a restaurante

Elementos de SSC detuvieron a uno de los presuntos responsables del robo a los comensales y trabajadores de un restaurante ubicado en la colonia Hipódromo Condesa, de la alcaldía Cuauhtémoc. Gracias a los trabajos de investigación de gabinete y campo los elementos de la SSC, lograron detectar algunas pistas que habían dejado los asaltantes quienes sin ningún sentimiento despojaron de dinero, telefonía a trabajadores y comensales. Los hechos ocurrieron el pasado miércoles 27 de septiembre. [La Prensa](#)

Rescatan a 8 lomitos maltratados

Un total de ocho "lomitos", fueron rescatados, en el perímetro de la colonia Ex Hipódromo de Peralvillo, alcaldía Cuauhtémoc. Al parecer eran víctimas de maltrato animal. Derivado de denuncias realizadas por la ciudadanía, integrantes de la Procuraduría Ambiental y de Ordenamiento Territorial, en coordinación con elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, arribaron al domicilio ubicado en la calle Julián Carrillo, esquina con Eje Central Lázaro Cárdenas. [La Prensa](#)

Libra captura irregular

Leonardo fue agredido físicamente por **elementos de la PBI** y a punto de ser detenido de forma arbitraria, lo que libró sólo por la intervención de otros agentes de la **Policía Preventiva**. El 10 de septiembre se encontraba estacionado, en inmediaciones de Expo Santa Fe. Un hombre y una mujer uniformados de la PBI le pidieron descender para hacer una revisión. Lo bajaron a la fuerza y comenzó a grabar a los agentes quienes lo acusaron de ingerir bebidas alcohólicas en vía pública y de transportar estupefacientes, sin ningún tipo de prueba. Finalmente lo acusaron de dedicarse a la clonación de tarjetas bancarias. En algún momento del forcejeo la víctima alcanzó a marcar al 911 para pedir ayuda. Elementos de la Policía Preventiva quienes atendieron la solicitud de auxilio, hicieron una segunda inspección determinando que no había cometido un ilícito. [Reforma](#) / [Metro](#)

Policiaco

Se pasa el alto y embiste a poli de tránsito

El conductor de un automóvil Mercedes Benz embistió a un **policía de tránsito** y le causó una fractura cuando le pidió detenerse por ignorar la luz roja del semáforo en la colonia Obrera. Los tripulantes del auto se dieron a la fuga en una vecindad de la misma colonia. Tras un operativo el auto fue asegurado y llevado con una grúa al corralón, mientras las autoridades investigan con el paradero del conductor responsable del atropellamiento. [El Gráfico](#)



Síntesis de medios

01 de octubre de 2023

Sistema Penitenciario

Plantean 54 debates ante elecciones

Con el objetivo de maximizar los derechos ciudadanos y se acuda a las urnas de manera informada, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) para las elecciones del 2 de junio de 2024, tiene programado organizar al menos un total de 54 debates durante las campañas electorales para la jefatura de gobierno, las 16 alcaldías y diputaciones locales. El consejero electoral Bernardo Valle expuso que, por lo que hace a las personas en prisión preventiva, se calcula que hay siete mil en la Ciudad de México, pero solo podrán participar quienes tengan su credencial de elector actualizada, debido a que el Instituto Nacional Electoral (INE) estableció que no era campaña especial en los centros penitenciarios. [La Prensa](#)

Justicia

Se le escapó el detenido, ahora está bajo proceso

De acuerdo con las indagatorias de la Fiscalía de Investigación de Delitos Cometidos por Servidores Públicos, el pasado 18 de septiembre Lucas "N", en su calidad de policía preventivo, se presentó en la Coordinación Territorial A0-3, ubicada en avenida Toluca, colonia Progreso Tizapán, alcaldía Álvaro Obregón, para realizar la puesta a disposición de una persona. Al tratar de ingresarlo al área de galeras, le informaron que le hacía falta la certificación médica del detenido, por lo que regresó a la agencia ministerial, dejando al hombre que custodiaba sentado en una banca posiblemente sin candados de mano y sin vigilancia, descuido que aprovechó el individuo para evadirse. El juzgador impuso al imputado la medida cautelar de firma mensual y suspensión temporal del cargo por el tiempo que dure el proceso, y fijó un plazo de tres meses para el cierre de la investigación complementaria. [La Prensa](#)

La FGJ aseguró dos torres en construcción en la Condesa

La FGJ aseguró el inmueble en construcción del complejo Espacio Condesa, que es un conjunto de uso mixto con un centro comercial y dos torres de 22 y 16 niveles, luego de que los residentes de la zona denunciaron que seguían las obras, a pesar de los sellos de clausura que colocó la Secretaría del Medio Ambiente en enero pasado. La lideresa vecinal Quetzal Castro exigió que se aplique la ley con sanciones penales y multas contra las personas que representen a la inmobiliaria, al director responsable de obra y funcionarios locales que posiblemente por omisión permitieron que siguiera la edificación. [La Jornada](#)

Imagen Destacada



LA PRENSA

Van 2 mil 153 infracciones a motociclistas

